
Con nueva política SCTanaliza un satélite
para seguridad delEstado SolHno se
pagaráy Satmex obligada

Elabora ya SHCP bonos ciudadanos BMV opción con
afores bancos y cambios en Pemex antes CEESP radiografía y
gobernadores en aprietos Lozano propuesta para nueva ley
este mes temor de hoyo más profundo en CCM

fT A SEMANA PASADA le plaüI caba de la complicada cir
I cunstanda que atraviesa la
I I empresa satelital Satmex que

lleva el chileno Patricio NortMand y
que hoy es propiedad de varios fon
dos de inversión que adquirieron sus

posiciones antes de la frustrada venta de esa com
pañía en 2007

Se imaginará que su compromiso con Satmex no
es el más arraigado máxime cuando sus posiciones
las adquirieron para especular sobre un horizonte
de una empresa que se vendería en 600 millones de
dólares

La realidad fue otra puesto que las ofertas estu
vieron sobre 420 millones de dólares y el gobierno
optó por declarar desierta la subasta dado que las
posturas no superaron los precios de referencia

De bote pronto un primer reto de los nuevos pro
pietarios de Satmex fue lograr otra reestructura de
los 380 millones de dólares de pasivos que se tie
nen onerosos para una firma que factura unos 80
millones de dólares anuales

También se buscó financiar un nuevo satélite el
Satmex VE fundamental para acrecentar su flujo
puesto que a la fecha esta compañía opera con dos
SatmexVy Satmex VI tras de que enmarzo debió

colocar el Solidaridad n en posición inclinada
Como imaginará la actual astringencia financiera

ha puesto en verdaderos aprietos a esta compañía
dado que su reestructura se complica y no se diga
el nnanciamiento para otro satélite que costaría
unos 200 millones de dólares

Lamentablemente para el país el derrotero de
Satmex es una mala noticia ya que dicha compañía
que perteneció al Estado y se privatizó a favor de
Principia de Sergio Autrey nuevamente está en
aprietos

Hay que recordar que el gobierno aún conserva
20 por ciento de Satmex

Sin embargo por parte del Estado no hay la me
nor intención de salir a rescatar a esta compañía y
por ello el que nunca se cerrara la compra venta del
Sol n por 21 3 millones de dólares

Lo que sucede es que SCT de Luis TéBez y otras
dependencias consideraron que la operación era in
justificada puesto que en los títulos de concesiónde
Satmex está la obligación de dar los servicios sate
litales al Estado

TRAS LA APROBACIÓN
POR CONSENSQY SIN CAMBIO AL
GUN0DE LOS TONOS CÍUDADANOS
DE PEMEXAHORA LA PELOTA ES~

TÁ EN MANOS DE LA SHCP PUESTO
QUE YA EN FORMA SE VAN A CO

MENZAR A ELABORAR LAS CARAC
TERÍSTICAS DE DICHOS TÍTULOS

En otras palabras se pagaría por un satélite ya de
salida con una vida útil de 5 años y 3 meses o sea
hasta julio de 2013 y con el riesgo de que en un mo
mento dado pueda dejar de funcionar

A Satmex ya se le planteó la obligación que tiene
en sus títulos de ofrecer la banda L indispensable
para los servicios de seguridad de Sedeña Marina
Segob PGR SIEDO PFP etcétera

Lo anterior parece bastante sensato dado que al
final de cuentas Satmex ocupa posiciones orbitales
que le pertenecen al país

De hecho se puede considerar hasta lamentable
que estas posiciones sean utilizadas por una com
pañía que no es una operadora internacional y que
por ende está incapacitada de ofrecer las necesida
des que se tienen en lo comercial y no se diga para
la seguridad del país
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Por lo que se sabe una de las tareas en las que ya
está inmersa la subsecretaría de Telecomunicacio
nes de SCT acargo de Purificación Carpkiteyro es jus
to elaborar unapolítica satelital que de golpe resuel
va esta problemática que se ha arrastrado por
años

De los obstáculos en la materia es el tema de las
restricciones enmateria de inversión extranjera que
inhibe la presencia directa de operadores interna
cionales Enunade esas lamisma Satmex incumple
la ley

Como quiera una de las propuestas que se dis
cuten en SCT es el empujar un satélite propio para
que realice las funciones de seguridad nacional
que requiere el Estado Obviamente la discusión
estáen unafase incipiente pero podría ser una op
ción para resolver la problemática que hoy se tiene
en la materia

iv m RAS LA APROBACIÓN por consenso
1 y sin modificación alguna de los bonos

ciudadanos de Pemex ahora la pelota está en ma
nos de la SHCP que encabeza Agustín Carstens
puesto que ya en forma se van a comenzar a elabo
rar las características de dichos títulos y los esque
mas mediante los cuales ofrecerán rendimientos
amarrados con la rentabilidad de la paraestatal Los
tiempos para las primeras ofertas también estarán
en función de que la misma Pemex que lleva Jesús
Reyes Heroles concrete muchos de los cambios cor
porativos avalados para apuntalar su operación en
tre ellos su consejo de administración mejorado y
los nuevos comités Como sabe los bonos ciudada

nos de Pemex podrían colocarse a través de las afo
res Tampoco descarte que se haga vía la banca y
hasta en supermercados e incluso vía el mercado
bursátil alternativa que no está reñida Como quie
ra habráque darle tiempo al tiempo para que se per
feccione el instrumento labor en la que estará la
subsecretaría que lleva Alejandro Wemer

iv p STE JUEVES EL CEESP que preside
Hi Héctor Rangel Domeñe y que lleva Luis

Foncerrada va a presentar su reporte anual 2007 so
bre la regulación de los estados Eldocumento se ha
convertido en un punto de referencia y causa enor
me expectativa al exhibir a las entidades del país
respecto a sus excesivos trámites y la corrupción
También se aprecia a aquellos que han buscado ha
cer la tarea En esta ocasión le adelantó que no ha
brá precisamente buenas noticias y que más de un
gobernador quedará mal parado

iv p S MUY PROBABLE que en este mismo
JG mes la Secretaría del Trabajo que enca

beza Javier Lozano Alarcón presente a los legislado
res su propuesta para una reforma laboral y poder
modificar la ley vigente que data de 1970 Ladepen
dencia conjuntó algunas de las mejores ideas de to
dos los partidos No es una iniciativa como tal sino
un soporte para que del Congreso eveñtualmente
surja una iniciativa ya enforma quizáen el próximo
periodo del 2009 ¿Seráposible avanzar algo en ese
tema Se verá

AVV NUEVAMENTE LA falta de transpa
I renda en el desglose de su deuda y en

particular con las operaciones de derivados que en
una de esas podrían andar arriba de los mil 80 mi
llones de dólares reportados volvieron a propiciar
ahora que elJuez Primero de Distrito en Materia Ci
vil le rechazara a Controladora Comercial Mexicana
CCM que preside GuHtermo González Nova su so

licitud de concurso mercantil Cero y van dos pero
ahora lo preocupante es que fue a bote pronto Ya le
comentaba las preocupaciones de ¦^¦B
los acreedores quienes formaron un ^^^H
bloque para impedir que la firma de ^^^H
autoservicios se acoja a ese recurso ^^^K
Hay la hipótesis que parece configu ^^^m
rarseencuantoaqueelagujerodelos ^^^m
derivados podría ser más profundo mKm
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